

Les musées du Louvre et du Mans renforcent leurs liens

Page modifiée le jeudi 3 novembre 2022 • Données Ville du Mans

La signature d'une nouvelle convention de partenariat va permettre d'amplifier les champs de coopération entre les deux institutions.



Laurence des Cars, président-directrice du musée du Louvre et Stéphane Le Foll, maire du Mans ont signé, jeudi 3 novembre, une nouvelle convention de partenariat en compagnie d'Alice Gandin (au centre), directrice des musées du Mans.

© Ville du Mans

« Le Louvre est un musée national. On ne le dit jamais assez : **accompagner, soutenir et promouvoir les projets des musées de France** est une des missions fondamentales du musée du Louvre. J'y suis particulièrement attachée depuis ma prise de fonction. Je suis ravie d'être ici. Il faut saluer l'ambition rare du maire du Mans en faveur de la culture et des musées », notait, ce jeudi 3 novembre, Laurence des Cars, présidente-directrice du musée du Louvre au moment d'apposer sa signature sur la convention de partenariat avec les musées du Mans.

Les deux partenaires entretiennent **des liens depuis le début des années 2000**. « Des dépôts importants du département des Antiquités du Louvre ont permis de constituer la Galerie **égyptienne** du musée de Tessé en 2001. Le Louvre a également accompagné la rénovation de cet espace et réactualisé la liste des œuvres en dépôt lors de la rénovation de la galerie en 2008 », précise Alice Gandin, directrice des musées du Mans. « Tout naturellement, lorsqu'il s'est agi d'écrire le projet de rénovation des musées du Mans et notamment de celui de Tessé, nous nous sommes tournés vers Le Louvre qui a répondu favorablement. »

Le nouveau partenariat s'articule autour de trois domaines. L'organisation d'**expositions temporaires** dont la première, « L'Étoffe des Flamands, mode et peinture au XVIIIe siècle », est actuellement proposée à Tessé. Une autre est d'ores et déjà prévue en 2025 autour du thème de l'enfance au XIXe siècle. L'organisation de **conférences et colloques** donnés au Mans pas des conservateurs du musée du Louvre est également prévue. Enfin, la convention prévoit le **renforcement des échanges scientifiques** afin de valoriser les collections respectives des musées du Louvre et du Mans et accompagner le projet de métamorphose du musée de Tessé.

« Cette convention traduit une ambition commune de **porter la culture le plus haut possible** et d'ouvrir nos collections au plus grand nombre", a pour sa part souligné, Stéphane Le Foll, le maire du Mans.